Argentina 78

Nuevo Planeta de los Simios

... POR GONZALO MARTRE .

A Selección, esa Selección que nos quita el sueño con sus altibajos — más bajos que altos — ya partió al Mondial del Cono Sur. Su guía es México y para mantener su nombre bien en alto estan dispuestos a morir en el campo de futbol, si fuera preciso. No lo será, claro, y regresarán vivos, no muy cargados de latireles, pero eso si, con muchísima experiencia, la cual servirá para otros torneos foturos.

Usted fanático de la Seleccion, estará va haciendo maietas para seguirla de estadio en estadio y de ciudad en ciudad de Argentina; conviene, pues, que sepa sobre ese país algo menos superficial que la información habitual de las agencias noticiosas, porque si el viaje es tan caro debe aprovechacse para conocer sus bellezas.

Usted llegará a una nación parecida a ese "Pla-neta de los símios" que conocemos a través del cine y la televisión. En efecto, Argentina está autualmente gobernada por simios, pero no del género de los chimpances — Chita ama a Tarzán — sino de los gorilas. Los gorilas están en todos los puestos de mando, desde el jefe de la Junta Militar - un gorila mny parecido a King Kong-que lleva nombre de humano - Videla - pasando por coroneles, capitanes, jueces, rectores, ministros, policías, esbirros y torturadores profesionales, hasta uno que otro árbiro del torneo mundial, todos son gorilas, de diferente tamano pero gorilas de "pelo en pecho". Es este nuevo planeta de los simios que escapó de la ficción para adquirir tremenda realidad en Argentina, los hombres carecen de todos los derechos humanos y son tratados severa y cruelmente. Usted lo confirmará si es observador, aunque estos gorilas hagan todo lo posible por disimular su vesania.

A RGENTINA tiene una superficie de 2 776.000 kirtómerros cuadrados (mucho mayor que México) y casi nada de selva, por eso los gorilas se han apoderado de las ciudades.

Hay 26.000,000 de habitantes: 12 millones representan a la población activa y de esos, el 50 por ciento son trabajadores sindicalizados. Los gorilas quizá no lleguen a medio millón, pero acumulan todo el poder y casi toda la riqueza: además, sus instintos bestiales, su falta absoluta de escrúpulos y su desprecio por la vida humana los hacen amos indiscutibles de ese sufrido pais.

El 6.2 por ciento de todas las propiedades rurales concentra en sus manos el 74 por ciento de la tierra. País de enormes latifundios, la pampa ya no es del gaucho, sino de los gorilas y sus parlentes. Uno de elios, José Alfredo Martínez de Hoz, posee 300,000 hectáreas de la mejor tierra y es miembro de los directorios de 20 empresas transnacionales. Cabe aquí un paréntesis llustrativo para el turista futbolero: los gorilas sólo reconocen a un amo: la transnacional.

El país que usted visitará tiene el récord mundial de la inflación: 170 por ciento anual. Esto se debe a que los gorilas, si bien son expertos asesinos, son en cambio pésimos administradores y van al galope hacia la quiebra. Gorilas al fin, son muy brutos. Saben despojar pero no saben cómo producir.

Cuando usted esté en Argentina, quizá no pueda visinar ninguno de los 49 campos de concentración que existen. En eso, los gorilas son muy puntillosos. No verá tampoco a ninguno de los 15,000 presos politicos que hay en esos campos y nadie le contará de los 8,000 asesinados y 25,000 desapareció s desde 1976. Concrétese a ver el futbol y no haga preguntas indiscretas, porque los símios son muy suspicaces.

EXCELSIOR

Pueblo Feliz

